

Sommet historique atteint plus rapidement que prévu

La Fondation de l'UQTR franchit le cap des 100 M\$ cumulatifs

Trois-Rivières, le 1^{er} décembre 2022 – Il régnait une ambiance de fête en ce 1^{er} décembre à l'Université du Québec à Trois-Rivières. Des membres de la direction, des donateurs, des partenaires et de nombreux invités ont célébré avec fierté le travail colossal de la Fondation de l'UQTR qui soulignait les résultats de sa grande campagne de financement et l'atteinte d'un premier 100 millions de dollars cumulatifs depuis le début de son histoire en 1986. Le travail de la Fondation et la générosité des donateurs ont permis de financer une multitude de projets de recherche, de nombreuses bourses et initiatives étudiantes, ainsi que le développement et l'amélioration des infrastructures sur nos campus.

« L'UQTR pourrait exister sans une fondation, mais elle ne serait pas la même sans sa Fondation »; voilà une phrase qui était sur toutes les lèvres lors de l'événement. Les personnes présentes ont reconnu l'apport essentiel de la Fondation pour le développement de l'UQTR et son positionnement, tant au Québec qu'à l'International.

L'atteinte de ce jalon remarquable survient deux ans plus tôt que ce qui avait été imaginé par Daniel Milot, l'actuel directeur général de la Fondation. Arrivé en poste en 2014, ce dernier avait orchestré, avec son équipe, une campagne majeure de financement avec l'espoir de récolter 35 M\$ avant avril 2024 et franchir ainsi le cap des 100 M\$ de revenus générés depuis les débuts de la Fondation.

« Je suis tellement fier de notre équipe et reconnaissant envers les donateurs ainsi que les partenaires de notre fondation. Nous avons l'objectif ambitieux de récolter 35 M\$ sur sept ans. Finalement, nous avons amassé 36,5 M\$ en seulement cinq ans. C'est inespéré comme résultat! D'autant plus qu'à l'époque, nous ne pouvions prévoir qu'une pandémie mondiale secouerait notre économie alors que nous avons lancé publiquement notre grande campagne en septembre 2019, soit quelques mois avant ce grand bouleversement. Cette adversité surmontée nous rend encore plus fiers et heureux du résultat », témoigne Daniel Milot.

Pour le président du conseil d'administration de la Fondation, les dernières années ont permis de constater à quel point les donateurs ont à cœur leur engagement envers l'UQTR. « Nous avons de nombreux partenaires philanthropes qui ont vécu des moments difficiles durant la pandémie. Malgré tout, ils sont demeurés à nos côtés en choisissant de maintenir leurs engagements financiers, car ils connaissent l'importance de notre mission. En s'associant avec nous, ils contribuent à la réalisation d'initiatives qui ont des retombées énormes et qui leur tiennent à cœur. La construction du Campus de Drummondville et du Centre national intégré du manufacturier intelligent sont des exemples concrets de projets majeurs dont la réalisation aurait pu être retardée ou même compromise sans la Fondation et ses partenaires », souligne Mario Paradis.

Des impacts à tous les niveaux

Recteur de l'UQTR, Christian Blanchette reconnaît l'apport inestimable de la Fondation pour consolider les créneaux d'excellence de l'université tout en développant de nouvelles avenues en formation, en recherche et en soutien à la réussite universitaire.

« Notre Fondation travaille à soutenir des projets de recherche et de formation dont les objectifs sont de trouver des solutions aux enjeux actuels et futurs de notre société. Donner à notre Fondation permet de soutenir la relève en plus d'appuyer nos experts qui interviennent auprès des populations fragilisées. Franchir le cap des 100 M\$ cumulatifs est certes un jalon important, mais ne doit pas être vu comme une destination ultime. Car, bien que son importance ne soit pas toujours visible, la philanthropie universitaire est plus que jamais vitale », soutient le recteur.

Merci aux bâtisseurs

Lors de la soirée de célébration, le directeur général a tenu à rendre hommage aux bâtisseurs de la Fondation, soit messieurs Jacques Parent, André Young et Jean-Pierre Lavigne. Ils ont été les premiers artisans des succès récoltés aujourd'hui. L'équipe actuelle a également rendu hommage à tous ses prédécesseurs qui ont contribué à ce grand succès collectif. Plusieurs anciens dirigeants de la Fondation de l'UQTR et donateurs de longue date étaient d'ailleurs présents afin de prendre part à l'événement. Des témoignages ont été rendus, en personne et en vidéo, par de nombreuses personnalités marquantes, notamment Véronique Cloutier et Louis Morrissette avec qui la Fondation de l'UQTR est impliquée dans le projet de maisons pour personnes autistes adultes de la Fondation Véro & Louis.

« Nos prédécesseurs ont fait un travail extraordinaire pour mettre sur pied la Fondation et la faire évoluer jusqu'à ses 65 premiers millions de dollars. Par notre travail, notre équipe fait honneur à la vision de ces bâtisseurs. Avec maintenant 101,5 M\$ cumulatifs amassés, et notre agrément au programme national d'Imagine Canada, le premier à avoir été décerné à une fondation universitaire au Canada, nous pouvons continuer d'anticiper l'avenir avec optimisme et ambition », conclut Daniel Milot.

Des chiffres spectaculaires

Depuis son démarrage en 1986, la Fondation de l'UQTR a permis de redistribuer les montants suivants:

- **25 M\$ en équipement et infrastructures**
(Achats d'équipements pour la recherche et la formation, construction de campus, laboratoires et autres)
- **22,1 M\$ pour la recherche**
(35 chaires de recherche et 351 projets soutenus)
- **15,3 M\$ en bourses et aide financière personnalisée**
(Plus de 11 000 étudiants ont reçu un soutien financier)
- **6,6 M\$ pour des projets étudiants spéciaux**
(Compétitions académiques, événements spéciaux, etc.)

– 30 –

Source

Service des communications et des relations avec les diplômés, UQTR

Renseignements et coordination d'entrevues

Jean-François Hinse - Conseiller en communication

Responsable des relations avec les médias

Service des communications et des relations avec les diplômés – UQTR

Cell. : 819 244-4119

Courriel : jean-francois.hinse@uqtr.ca